
SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 15 de Octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Cabeza. Esta semana se espera que esté en Querétaro el candidato oficial a la dirigencia del PAN, 
Germán Martínez Cazares. (EL)  
 
Cabeza. En un sondeo que realizó Grupo Formula nos dimos cuenta de que algunos queretanos, 
no conocen qué hacen, ni quiénes son nuestros diputados federales y senadores. (EL) 
 
LEGISLATURA 
La comisión de gobernación de la Legislatura local, se reunió para evaluar la ratificación de 
Eugenio Castellanos Malo al frente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo. El dictamen fue 
enviado a la junta de concertación, que ahora se encargará de tomar la decisión. (NC) 
 
Solicita el diputado Marco Antonio León un examen psicométrico para el magistrado del Tribunal 
de lo Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos Malo, con el fin de comprobar si está bien 
de sus facultades mentales. (NC) 
 
Cabeza. Las opiniones a favor de que  Eugenio Castellanos Malo sigua al frente del tribunal de lo 
contencioso administrativo son a petición del mismo Eugenio Castellanos Malo, por lo que ha 
dejado de ser un ejercicio voluntario, aseguró el diputado, Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Cabeza. Falta mayor evaluación en la consulta para nombrar a un nuevo titular por ratificar a 
Eugenio Castellanos Malo  al frente del tribunal de lo contencioso administrativo, pues no pueden 
dejarse llevar por la manifestación a favor solamente, expresó la diputada Carmen Consolación 
González Loyola. (EL) 
 
SECCIONES 
Guillermo Tamborrel comenta que en el Senado salio un timbre postal y billete de lotería para 
promover la convención a favor de los derechos de las personas con discapacidad e invita a la 
gente a comprar ambos. Presentó la iniciativa de reforma a la ley de radio y TV, para formalizar 
algunos elementos y establecer la responsabilidad en los medios, de manera que se garantizará 
también el acceso de las personas con discapacidad a los medios. Presentó un punto de acuerdo 
para apoyar a las áreas naturales protegidas estatales y municipales, a los que se está invitando a 
proteger la biodiversidad.  Esta semana se realiza un debate intenso acerca de si se incluye en la 
constitución el tema de los Derechos Humanos y los tratados y convenciones internacionales 
firmados por México; para ello es muy importante la participación de todos. Dentro de las reformas 
a la ley de radio y televisión se plantea también aplicar adelantos tecnológicos a favor de los 
grupos de discapacitados. (NC) 



ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El 45% de quejas en la CONDUSEF, se relaciona con el sector bancario; la queja más recurrente 
es por cargos indebidos en las tarjetas de crédito ocasionadas por la sobre oferta de las mismas en 
el Estado, así lo informó Antonio Castillo, delegado de la CONDUSEF en  Querétaro. (EL) 
 
Querétaro se ha convertido en un ejemplo y una locomotora para el país en cuanto a las 
inversiones extranjeras y la secretaria está invirtiendo 22 mdp en proyectos productivos, así lo 
informo Manuel García Quintana, Delegado de la Secretaria de Economía en el Estado. (EL) 
 
Cabeza. Las obras del cableado subterráneo afectarán a las ventas, aseguran comerciantes del 
centro histórico, aunque coinciden en que habrá mejores ventas para el futuro. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Universidad politécnica de Querétaro  abate la deserción, mediante el otorgamiento de becas 
federales de PRONABES, al 25% de los alumnos, aseguró el Rector Carlos Arredondo 
Velásquez. (NC) 
 
Cabeza. El día hoy se firmará formalmente el convenio ante el gobernador Francisco Garrido, 
aproximadamente a las 11 de la mañana, para poder concretar y darle forma  a este acuerdo que 
se logró ante las autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social y la Universidad Autónoma 
de Querétaro, del gobierno federal y del estado, para poder saldar la deuda que tenía la 
Universidad con el IMSS. (EL) 
 
Todo lo que sea apoyo para la educación no es una inversión sino un gasto, apuntó el Secretario 
de gobierno, Alfredo Botello, luego de que se anunciara que la administración estatal adquirirá los 
predios de la cuesta china a la Universidad Autónoma de Querétaro. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde la escuela José Clemente Orozco, en el municipio de Corregidora, donde 
los padres de familia hablaron para comentar que limpiaron un poco el camino de acceso, pero 
todavía hay cosas pendientes como meter oficios para que este camino quede completamente 
limpio; como es terreno de propiedad privada no se puede hacer mucho. Pero los padres de familia 
están trabajando de manera conjunta para tener una mejor coordinación y poder lograr estas 
peticiones. La asociación de padres de familia está trabajando en llevar un oficio a USEBEQ para 
que puedan hacerles caso y que les den la solución a este problema. Hay otra propuesta por parte 
de los padres de familia y es que la puerta que está cerrada por el otro lado de la escuela se abra 
provisionalmente y que no pasen por el camino maltratado. El problema es que el director comenta 
que no se puede tener dos puertas en la escuela. (EL) 
 

SOCIEDAD 
El templo de Carmelitas fue declarado Templo expiatorio por el Obispo de  Querétaro Mario 
Gásperin  de Gásperin el viernes pasado. A partir de octubre el templo de carmelitas 
permanecerá abierto todo el año para brindar a los fieles los servicios religiosos. (EL) 
 
A partir de este viernes el templo de Carmelitas ha sido designado como templo expiatorio, en 
ceremonia presidida por el Obispo Mario de Gasperín. El Santísimo estará expuesto las 24 horas 
del día. (NC) 
 
El pasado 12 de octubre, el templo de carmelitas fue designado templo expiatorio. Acerca de este 
tema se realizó un sondeo en el que las personas dijeron estar contentas por este hecho. (EL) 
 
Es necesario el reconocimiento a la libertad religiosa en toda su amplitud, expresó el Obispo Mario 
de Gasperín Gasperín, quien dijo que toda nación tiene este derecho. (NC) 
 



Como fanatismo de agitadores sociales calificó el vocero de la diócesis, Padre José  Morales 
Flores, a las agresiones en contra del Cardenal Norberto Rivera Carrera. (NC) 
 
Actualmente cerca de 56 mil personas de escasos recursos son atendidas por LICONSA y por lo 
cual se distribuyen cerca de 7.7 millones de leche al año y por este año no habrá aumento, 
aseguró Roberto García Rodríguez, director general de LICONSA  en  Querétaro. (EL) 
Luego que un trabajador de la construcción se electrocutara el pasado martes en la Comercial 
Mexicana, el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Sergio 
Chufdani dijo que se han registrado en lo que va del año, tres defunciones, cifra menor al año 
pasado. (NC) 
 
Cabeza. Ayer un apagón de 20 minutos afecto alrededor de 20 colonias en la ciudad de  
Querétaro. La CFE informó ayer tarde noche que a las 20:25 aproximadamente se presento una 
falla en la subadministración eléctrica  Querétaro, ubicada en avenida industrialización. (EL) 
 
Un apagón ayer en la tarde afectó a 35 colonias de la zona oriente, por más de 25 minutos. (NC) 
 
Luego de las lluvias en Pinal de amoles y Jalpan, Gerardo Quirarte, director de gestión de 
emergencias informó que las 15 familias que habían sido evacuadas de sus casas, ya regresaron. 
(NC) 
 
Ya hay acumulación de humedad en el golfo de México, por lo que no se descarta que pueda 
haber más lluvias, señaló Gerardo Quirarte, tras informar que la presa de Jalpan se encuentra al 
100% de su capacidad. (NC) 
 
Vía telefónica. Gerardo Quitarte comenta que la semana pasada hubo lluvia intermitente en Pinal 
de amoles, cerca de Jalpan, Hubo evacuación de algunas viviendas con 40 centímetros de agua, 
aunque para el jueves regresaron a sus hogares. Ha habido deslaves, como ayer en la madrigada 
en la carretera San Juan del Río-Xilitla, que estuvo cerrada por dos horas en el kilómetro 143. La 
temporada de lluvia concluye hasta el 15 de noviembre, por lo que permanecerán alerta. El sábado 
se realizó la reunión de protección civil de 9 estados del centro occidente del país, donde se 
comentó que no se esperan más emergencias, pero hay que estar al pendiente. No se recibió 
ningún reporte de afectaciones con motivo del apagón de ayer en la tarde, salvo algunas molestias 
en el tránsito. (NC) 
 
Dice la procuraduría federal del consumidor que los precios de la canasta básica no están 
controlados; sin embargo ellos llevan a cabo un programa denominado programa de verificación y 
vigilancia de productos básicos para revisar que los aumentos que se han dado en algunos 
productos estén justificados, esto lo aseguró Antonio Buerva Villanueva, Jefe de verificación y 
vigilancia de la PROFECO. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Entrevista. Jorge Luís Alarcón Nevé, Secretario de Gobierno en el Estado, comenta del balance 
del primer año de gobierno de Manuel González Valle que ha sido positivo, manteniendo una paz 
social y de mutuo respeto. Hay que redoblar el esfuerzo de trabajo para seguir teniendo logros. En 
el tema de la seguridad para todo gobierno es el tema número uno, siempre va a ser la 
recomendación principal. En el balance no se puede ver a  Querétaro como una isla, a final de 
cuentas no se engaña al ciudadano, se le dijo que generaría vidas y es lo que está pasando. Había 
que darle un ataque frontal y en Querétaro se ha combatido favorablemente, se está trabajando en 
equipo y los resultados están abiertos. Se puede evaluar que los esquemas de seguridad están 
trabajando para cerrarle las puertas a la inseguridad. En relación a los asaltos bancarios comenta 
que hay que trabajar conjuntamente y que los bancos inviertan en tecnología como poniendo 
cámaras de seguridad, puertas de seguridad, más que entrar en la seguridad de los bancos lo que 
hay que hacer es un equipo para sacar el problema adelante. Sí  Querétaro es seguro es por parte 
de la ciudadanía que pone sus denuncias a tiempo, si sumamos filas somos más de 1 millón 200 



mil personas las que están al pendiente de la seguridad ciudadana. Se está en una dinámica de 
capacitación para que haya más seguridad en  Querétaro y seguirá siendo una ciudad segura. En 
cuanto a los asentamientos irregulares, hay logros muy buenos al día de hoy: al corte del primer 
año se han emitido 3 mil escrituras, hay que regular a toda la ciudad para que  Querétaro tenga 
alta calidad de vida, es un círculo entre sociedad y seguridad. La meta es de otras 15 mil el 
próximo año al terminar la administración serán otras 15 mil generando 33 mil escrituras en total.  
En el caso de los ambulantes de la avenida 5 de febrero se busca brindarle seguridad a la gente 
que transita por esta vialidad, todos los comerciantes deben estar seguros de que les buscará una 
solución favorable para ellos. En el tema del antro consentido no es algo novedoso; hay que 
reconocer que dentro de las áreas se está evaluando a los establecimientos para establecer que 
han demostrado ser seguros y darles la posibilidad de ampliar el horario para el desalojo hasta las 
4 am. Respecto al aumento al impuesto predial, más que un aumento todo depende de la zona, 
porque hay zonas que por el desarrollo de infraestructura y que tiene que ver con la plusvalía 
tendrá aumentos, habrá lugares que tendrán el mismo valor y otros que aumentarán; no se tiene la 
cifra de cuánto aumentará. Hay que esperar los estudios de zonas para que el colegio de 
valuadores saque los valores catastrales. (EL) 
 
Querétaro será más competitivo en turismo con el cableado subterráneo, según el Alcalde Manuel 
González Valle. (NC) 
 
Para el Municipio de El Marqués es de vital importancia fortalecer el núcleo de la familia por eso 
emprende la campaña Matrimonios colectivos 2007, la cual culminará el 13 de noviembre. Entre los 
beneficios que se encuentran en esta campaña es la disminución del costo de los análisis del 
matrimonio, aseguró Lorena Guerrero Ayala, oficial del registro civil de dicho municipio. (EL) 
 
Cabeza. Cirilo Ibarra Rangel, secretario de obras públicas de El Marqués, informó que de las 
propuestas para el 2007 ya llevan el 70% de las obras y se han invertido 26 mdp por parte de 
Eficem y Fortamun. (EL) 
 
Se redoblará la vigilancia en las instituciones bancarias de San Juan del Río, tras los asaltos que 
se han presentado en la capital del Estado, aseguró el Alcalde Jorge Rivadeneira. (NC) 
 
Cabeza. San Juan del Río se mantiene alerta debido a los últimos hechos delictivos presentados 
en el estado y trabaja de manera coordinada con el gobierno de  Querétaro en materia de 
seguridad, declaró el presidente de ese municipio, Jorge Rivadeneira Díaz. (EL) 
 
Entrevista. Edgardo Cabed invita a la ciudadanía a ir a la Peña de Bernal, al festival cultural de la 
luna que es el segundo evento de este año. Será el 19, 20 y 21 de octubre donde no se cobra 
nada, con la participación de la escuela y conservatorio gregoriano, el sábado habrá muchos 
artistas de todo tipo. No se convertirá en una cantina, será un evento completamente familiar. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En el marco de la Expo salud 2007, Estilo de vida, el director de servicios de salud, Roberto Bravo 
Ramos mencionó que al año se registran seis decesos de niños por desnutrición. (NC) 
 
La principal preocupación de la secretaría de salud no es la muerte por desnutrición que está en 
los niveles más bajos, sino el alto índice de obesidad en menores de 12 años, dijo Roberto Bravo 
Ramos, director de servicios de salud del estado. (EL) 
 
Este año se han presentado 92 brotes de hepatitis, sobre todo en niños de los municipios de 
Querétaro, El Marqués y Cadereyta, indicó Roberto Bravo Ramos. (NC) 
 
Teniendo una buena cultura de alimentación, los años que se van ganando, son años de calidad 
de vida; fue un mensaje de Roberto Bravo Ramos, director de servicios de salud del estado en el 
marco del día mundial de la alimentación. (EL) 



AGRICULTURA 
Ante una comisión especial de la cámara de diputados, se solicitó que exista una política de 
protección para los productores de leche en cuanto a precios, informó Álvaro González Muñoz, 
presidente del frente nacional de productores y consumidores de leche. (EL) 
 

LABORAL 
Se reafirmó el apoyo del sindicato de telefonistas a los 144 trabajadores de Lanas Merino, en un 
ejemplo de lo que tiene que ser la lucha obrera nacionalmente, dijo Alicia Colchado Ariza, 
integrante del sindicato de Telefonistas. (EL) 
 
Respalda el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana a los huelguistas de la empresa 
Lanas Merino, que sostienen un paro de labores a la empresa textilera desde hace más de seis 
meses. (NC) 
 
La organización Resissste Querétaro tendrá un debate el viernes con senadores  y legisladores 
federales del PAN y del PRI para saber cuáles fueron los argumentos para votar a favor de la ley 
del ISSSTE. En caso de que no sean convincentes demandaran que hagan las acciones 
necesarias para abrogar dicha ley, aseguró Martín Martínez, perteneciente a la comisión de 
organización de resissste  Querétaro. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Detuvo la Procuraduría General de Justicia a Brígido Hernández Duarte por el robo a una joyería 
el 22 de septiembre. (NC) 
 
Cabeza. El Marqués Polo Club fue seleccionado como uno de los tres clubes a nivel internacional 
como organizador de un partido rumbo a la copa mundial de polo que se celebrará en nuestro país, 
informó Luis Miguel Segura, presidente de dicho club. (EL) 
 


